

### Balance anual

Estamos llegando a los días de los balances anuales. Estas operaciones numéricas que al llegar el final del año sirven para medir o calcular el grado de vida más o menos esplendoroso de los pueblos en sus diferentes aspectos comerciales, fabriles o financieros. También existen los balances políticos y culturales. La intensidad de éstos no puede siempre medirse por la cantidad numérica, sino mayormente por el grado de calor espiritual que siempre llevan consigo. Al grupo último, a los culturales, dedicamos este corto espacio del número extraordinario de Navidad. Reflejos de algunos aspectos del año cultural guixolense.

No será mi balance completo; faltará en una lista la actividad en el campo teatral, reseñada en otra página de este mismo número. y toda la vida Escolar y Docente, que, por su gran importancia, emplaza a pluma más autorizada que la mía a hacer síntesis. Sólo dejo aquí constancia de la abnegada labor de nuestros maestros y Profesores de Enseñanza Media, y de todas las Escuelas especiales dedicadas a la formación de nuestra juventud.

Balance, sumario que sólo pretende ser signo de persistencia en el amplio camino de la elevación y superación humana.

#### En el campo de las letras

El primer paso en este camino, puede decirse que lo da el Instituto de Estudios Guixolenses con su Certamen Literario anual que lo convoca siempre en la fiesta de San Jorge. Es modesto, si, pero no importa. Al mismo acuden firmas literarias ya conocidas y de prestancia; y otras inéditas que más tarde en certámenes más importantes consolidaron su fama, como Jorge Varsanedas y R. Folch y Camarasa. Estas, hoy, en el pináculo de la gloria.

Se celebró en la primavera del año en curso el sexto certamen; el séptimo, pues, ya está en puertas.

#### En el campo del Cine «Amateur»

Esta sección correspondió, o corresponde, al Centro Excursionista «Montclart». Durante el transcurso del año fueron innumerables las sesiones de cine «amateur» que nos ofreció. Todas fueron de selección cual lo atestiguan nombres de películas como: «Horizontes libres» que trataba nada menos de treinta parques nacionales de los E. E. U. U. El film francés «Niger» con sus trabajos de explotación y colonización de la cuenca del Niger. Luego la «Ronde des eaux», película llena de poesía en donde se mostraban diversos aspectos del agua como riqueza natural y como determinante de la geografía humana.

Pero no sólo es esta faceta artística la que distingue al «Montclart», sino que además cuenta con un «esbart de dançaires» que, como cada año, siguió cultivando la danza popular. A este grupo fueron debidas sus acostumbradas representaciones folklóricas.

Y también al «Montclar» correspondió el II Concurso de fotografías que se expuso en el Patio del Ayuntamiento desde el 16 al 30 de Septiembre.

#### El día 28 de Mayo

Señalamos la fecha, porque se la pueda considerar como algo histórico en el campo de las letras de San Feliu. En este día fué inaugurada la Casa de Cultura y Biblioteca Pública de la Caja de P. para la Vejez y de A. que esta altruista Entidad ofreció a nuestra ciudad. Es algo maravilloso este acontecimiento, algo que nos enorgullece por su señorío, por la augusta placidez de la mencionada biblioteca.

#### En varios aspectos el Nuevo Casino La Constancia

Este centro recreativo dió señales, una vez más, de verdadero espíritu selecto. El 18 de Marzo corrió a su cargo la contratación del Orfeón de Sans para deleitarnos con dos memorables conciertos. El 16 de Junio nos ofreció una divertida conferencia a cargo del conocido guionista de la radio, Don Jaime Ministrál Masía. Luego en otra disertación, fueron también los conocidos locutores señores Viñas y Dalmáu quienes nos entusiasmaron con sus graciosas disertaciones sobre el «Pintoresco mundo de la radio».

Finalmente tuvo lugar la última conferencia del año, en dicho Casino, a cargo del abogado y publicista Don Tomás Roig y Llop, sobre «¿Por qué el teatro es inmortal?».

Y al Casino también le cupo la distinción de abrir el primer concurso infantil de dibujos de la ciudad.

#### En el orden religioso

Las diferentes ramas de A. C. instauraron, aunque ello abarque parte del año pasado, el I Concurso de «pe-sebres», continuado con el segundo de estos días. Luego, también bajo los auspicios de A. C., este año tiene lugar el I Concurso de escaparates sobre temas del Nacimiento Adoración y Huida a Egipto

Y luego surge, en este año, como una realidad ansiada por todos los feligreses, la noticia de que falta muy poco tiempo para que nuestra Parroquia posea su órgano instrumental.

#### Finalmente el Magnífico Ayuntamiento

La Casa de la ciudad, además de su presencia y su cooperación activa en todo cuanto concierne a la vida guixolense, nos ofreció la sala teatral en los festivales de verano y la II Exposición de Bellas Artes y Artesanía. Empezó en octubre el proyecto para dotar de un nuevo local al Liceo Abad Sunyer, para cuyo emplazamiento definitivo parece que se eligió la calle de Pecher.

En el campo turístico de la nota máxima con el afirmado y riego asfáltico de toda la calzada de los Paseos el mar y Generalísimo. Con ello la ciudad da un paso más hacia la distinción de primera ciudad costeña de la Costa Brava, al sumarse esta mejora a las muchas que tanto en el campo oficial, como el privado, San Feliu se ha conquistado.

Este es el balance. Que el año próximo Dios nos conceda una ganancia aun mayor.— Lorens.

Champaña  
y vinos de mesa

CAVAS

HILL

MOJA

Vilafranca del Panadés

REPRESENTANTES:

**Ribot - Oliver**

CRUZ, 73

**San Feliu de Guixols**